

LA FORMIDABLE HISTOIRE DE L'US **MARQUETTE ATHLETISME**

PAR JEAN PIERRE MAILLIOTTE

Sources : Serge GRAVE, Raymond DUCRON, Maurice SCHATTEMAN, Arnaud MAES et Jean Pierre MAILLIOTTE, LNPCA, Comité du Nord d'athlétisme, FFA (Gérard DUPUY) et Luc VOLLARD (crédit photos)

EDITO

Pour mieux appréhender l'histoire de L'US MARQUETTE, il convient de faire un récapitulatif « des faits d'armes » du club tant son aura a été et est importante, tant au niveau régional que national voire international.

L'US MARQUETTE c'est :

Un vainqueur d'une compétition internationale. Hamoud AMEUR, vainqueur de la Corrida de Sao Polo.

18 internationaux sont passés ou l'ont été par la suite :

ADDECHE Hamida,

AMEUR Hamoud ,

BERNARD Michel,

BELLETT Roland,

ABDELKRIM Ahmed (1/1/32) / sélections : 4 en ½ fond, 3 en steeple, 1 en cross,

DELAUNE Jean-Claude,

DELCROIX Gérard,

IDZIAK Didier,

KASPERSKY Oscar,

KLEIN Henry,

LECAT André,

Lefebvre Martin

LENAFF Yves,

JAZ Victor,

MOREAUX Alain,

ROELANDS Marcel,

TEXEREAU Guy,

THILLIEZ Alain.

Certains participeront même aux Jeux Olympiques (mais ils n'étaient plus ou pas encore sous les couleurs de Marquette). Ces athlètes sont ADDECHE (Rome 1960) / AMEUR (Rome 1960) / BERNARD (Rome 1960, Tokyo 1964) / KLEIN (Londres 1948) / TEXEREAU (Rome 1960, Tokyo 1964, Mexico 1968). Avant de venir à Marquette, Ahmed ABDELKRIM avait participé au JO D'HELSINSKI en 1952 (3'43 au 1500 mètres).

Hamoud AMEUR sera le seul ancien Marquettois a participé aux Jeux Méditerranéens en 1959 (BEYROUTH) sur 2 épreuves (10000 en 30'19.2 et 3000 steeple en 9'11.6)

Lors de championnats d'Europe, d'anciens Marquettois participèrent : **Michel BERNARD** en 1958 à STOCKHOM (14'05.8 au 5000 m), en 1962 BELGRADE (14'03.8 / 5^{ème}), **Hamida ADDECHE** en 1962 à BELGRADE (29'22.8 au 10000 m : 10^{ème}), **Guy TEXEREAU** en 1962 à BELGRADE (8'48.8 au 3000 m steeple / 7^{ème}) en 1966 à BUDAPEST (8'30.0 au 3000 m steeple / 4^{ème})

Des podiums européens :

DIDIER IDZIAK, 3^{ème} par équipe aux championnats d'Europe des 100 km en Russie en 2004.

Des recordmans de France (en leur temps et actuels) :

André LECAT au 3000 mètres steeple en 1955 en 9.17.2 (1^{er} recordman de France sur la distance en 1951 en 9.20.4

Equipe vétérans d'EKIDEN en M40 en 2 h 19'51 en 2009 (valable en 2011)

NB. Des athlètes qui sont passés par l'US MARQUETTE détiendront par la suite des records de France (BERNARD sur 1500 m, AMEUR sur 3000 steeple, TEXEREAU sur 3000 steeple)

Des recordmans de Ligue LNPCA :

CHOQUEREAU (JU) le 29/08/1943 au 1000 mètres en 2'38

HAVETZ (JU) en 1955 au poids avec 13m75

Hamida ADDECHE (SE) en 1955 sur 10000 mètres en 30'53.8

Justine LECHIEN en 2009 sur semi marathon en 1.26.16 (catégorie espoirs)

Didier IDZIAK en 2002 sur 100 kms en 6 heures 50' 11 secondes

Des champions de France :

Pierre GHYS en 1942 aux 55 mètres haies cadets en 8 secondes 6

Henri KLEIN en 1948 au 1500 mètres

André LECAT en 1951 au 3000 mètres steeple (9'11.0)

Michel BERNARD en 1955 sur 1500 mètres (3'58)

Alain DOUGUET en 2009 sur 10 km route en 32'17

Equipe Vétérans de Marathon saison 2005/2006

Des podiums aux France :

André LECAT 2^{ème} en 1943 au 3000 mètres steeple en 9.54.4 3^{ème} en 1949 en 9'33, 2^{ème} en 1954 en 9'34.6

Equipe Cadets 2^{ème} en cross

Equipe Seniors 3^{ème} en cross

Hamida ADDECHE 2^{ème} en 1955 au 10000 mètres (30'53.6), 3^{ème} au France de cross en 1956

M BIERNACKI 2^{ème} au 200 mètres en 1956 en 22'8 (juniors)

Michel BERNARD 2^{ème} en 1956 au 1500 m (3.51.2) derrière un certain MICHEL JAZY

Alain THILLIEZ 3^{ème} au triple saut en 1957 avec 13 mètres 51 (junior), 3^{ème} au triple saut en 1958 avec 13.38 (junior)

Gérard DELCROIX 3^{ème} au 3000 mètres en 1958 en 9'05.2 (junior)

Oscar KASPERSKY 3^{ème} au marteau en 58 avec 53 mètres 14, 2^{ème} en 60 avec 52 m 67

Marcel ROELANTS 3^{ème} au javelot en 1961 avec 68 m 54

Alain DOUGUET 2^{ème} en 2007 et 3^{ème} en 2010 dans la catégorie VE (cross)

Florian IDZIAK 3^{ème} au semi marathon en 2009 en 1h21'35

Didier IDZIAK 2^{ème} au marathon en 2007 en 2.26.32, 2^{ème} au marathon en 2009

Elaine COBURN 3^{ème} au marathon en 2007 avec 2.49.17

Equipe cadets 2^{ème} en 1955 (cross)

Equipe seniors 3^{ème} en 1957 (cross)

Equipe juniors 2^{ème} en 1957 (cross), 3^{ème} en 1958

Equipe seniors 2^{ème} au marathon saison 2005/2006

Equipe vétérans : 2^{ème} au marathon en 2007 avec 7.57.53, 2^{ème} au marathon en 2009, 2^{ème} aux 100 km en 2010, 2^{ème} aux 100 km en 2011

Des finalistes aux championnats de France (uniquement dans les 6 premiers jusque 1965 puis dans les 8 –évolution des stades) :

Pierre GHYS 5^{ème} en 1943 aux 110 mètres haies juniors (temps inconnu)

Mlle HERANG 6^{ème} à la hauteur en 1947 avec 1 m 40

Lucien DEQUEKER 4^{ème} aux 400 haies en 1947 avec 55'9

M HERLEM 6^{ème} au 80 mètres en 1951 en 9 secondes 6 (cat cadets)

M TREGUIER 6^{ème} au 56 mètres haies en 1951 en 8 secondes 7 (cat cadets)

André LECAT 5^{ème} au 3000 mètres steeple en 1952 en 9'51, 4^{ème} en 1956 avec 9.44.0, 4^{ème} en 1959 en 9'40.4

Anatole HERLEM 6^{ème} au marathon en 1952 en 3 h 17'20.2, 6^{ème} en 1955 avec 3 h 3'12, 6^{ème} en 1959 avec 2 h 47'43, 6^{ème} en 1960 avec 2 h 59'6

Hubert NOYON 4^{ème} au 1500 mètres en 1953 en 4'08.8 (junior) 5^{ème} en 1954 en 4'10 (junior)

Michel BERNARD 6^{ème} en 1954 en 4'01.6 au 1500

Hamoud AMEUR 6^{ème} en 1955 en 9'50.3 au 3000 mètres steeple, 6^{ème} au 10000 mètres en 1956 avec 32'18.2

Victor JAZ 6^{ème} au disque en 1956 avec 36,69 m (junior)

Jean Claude VERCRYSSE 6^{ème} au France de cross cadet

Josselin LOBBEDEVZ (JH) 6^{ème} au 400 mètres en 1958 avec 51'8

Marcel ROELANTS 4^{ème} au javelot en 1958 avec 60 m 01, 6^{ème} en 1960 avec 66 m 08. En 1960, il réalise à Boulogne sur Mer 69,84 m et a donc la 90^{ème} meilleure performance Française (ancienne norme de javelot).

Oscar KASPERSKY 4^{ème} au marteau en 1959 avec 50 mètres 90

Alain THILLIEZ 5^{ème} au décathlon en 1961 avec 4761 points (12s1/6m58/11m77/1m93/56s8/17s5/33m42/3m10/38m03/5'32s8)

Thierry FROMENT 5^{ème} au marteau en 1965 avec 44 m 52 (cadet)

Claude QUESNOIT 5^{ème} au 250 mètres haies en 1966 avec 32'5 (cadet)

Pierre VAN BELLINGHEM 4^{ème} au 800 mètres en 1968 avec 1'57 secondes 2

Dominique QUIEVRE 5^{ème} en hauteur en 1971 avec 1 m 79 (minimes), 6^{ème} à la perche en 1973 avec 4 m 00 (cadet)

Dominique DUTHOIT 7^{ème} en hauteur en 1972 avec 2 mètres (seniors)

Stéphane MACHIN 4^{ème} au 80 mètres haies minimes en 1974 en 9 secondes 1, 7^{ème} au 100 mètres cadets en 1975 en 11 secondes 22

Elaine COBURN 8^{ème} au 5000 mètres en 2007 en 17'32.73

Des champions Interrégionaux (ex PRE-France ou 1/2 finale du championnat de France) :

Alain DOUGUET en 2007 (cross), en 2008 (cross), en 2010 (cross)

Elaine COBURN en 2010 (5000) / 17'17s36

Equipe Vétérans en 2007 (cross), en 2010 (cross)

Des champions Régionaux :

André LECAT en cross (1942, 1943), au 3000 steeple (1941, 1942), au 1500 (1942) au 5000 (1941)

Ahmed ABDELKRIM en 1954 (cross)

Hamida ADDECHE en 1955 (cross)

Equipe cadets en 1955 (cross)

Equipe seniors en 1955 (cross)

Pierre KETELS (CA) au 1000 mètres

Daniel BIERNACKI (JU) au 200 mètres

Marcel ROELANTS (JU) au javelot

HAVETZ (JU) au poids

Hamida ADDECHE (SE) au 10000 mètres

Equipe au 4 X 100 (BIERNAKI, DESCHEEMAKE R, Lucien et Louis HENNION

Gérard DELCROIX (cross en 1959 en senior) 54/55/56/57/58

Daniel LANNOY (sur 100 mètres entre 70 et 79)

Serge GRAVE en cross les années 1979, 1981, sur marathon 1979/1980/1981/1982/1983
CRITERIUM

René VANDEWAELE en cross les années 1980, 1982, 1983 1984 en vétérans

Richard BOYS au 10000 mètres sur piste en juin 2002 (38'50 en espoirs)

Didier IDZIAK au 10000 mètres sur piste en juin 2002 (31'00 en seniors)

Alain DOUGUET en 2007 (cross), en 2008 (cross), en 2010 (cross)

Elaine COBURN en 2010 au 5000

Equipe Vétérans en 2007 (cross)

Equipe Filles en 2009 (cross), en 2010 (cross)

NB. Les seconds et troisièmes des championnats interrégionaux et régionaux ne sont pas inclus dans cette liste, ce qui allongerait énormément cette liste.

2 Présidents de Ligue (LNPCA) : Jean KETELS (était adhérent du club) et Michel BERNARD qui le sera après avoir quitté le club, il deviendra ensuite Président de la FFA.

Et aussi des membres du Comité du Nord d'Athlétisme : André DEKIMPE (co-fondateur), qui en sera le trésorier pendant de nombreuses années, Jean-Pierre MAILLIOTTE (de 2004 à 2012), il sera également Vice-président de la commission des courses Hors Stade et ensuite trésorier.

CHRONOLOGIE DES PRESIDENTS DE L'USM : Le premier président de la section d'athlétisme étant un cadre de KULMAN, les suivants seront des personnes extérieures à L'entreprise : **André JACOB**, **Jean KETELS** (qui fut également Président de la Ligue Nord Pas de Calais d'athlétisme), **André DEKIMPE** (jusqu'en 1998), il a aussi été le créateur du comité du Nord d'athlétisme et trésorier pendant de nombreuses années), **Jean-Pierre**

MAILLIOTTE de 1998 à mars 2011 (Vice-président en charge du club de 92 à 98) et aussi membre du comité du Nord D'athlétisme et trésorier de la commission départementale Hors Stade, **Bertrand LEPOUTRE** (par intérim de mars à octobre 2011), **Pierre Marie HERY** (2011-2013), de nouveau **Jean-Pierre MAILLIOTTE** (2013-2015) et enfin **Christian SPETEBROODT**

Preuve aussi de l'importance du club, quelques groupes d'athlètes ont quittés le club avec parfois des entraîneurs pour fonder ou aider à la fondation d'autres clubs (ASPTT LILLE / HAUBOURDIN, WAMBRECHIES par exemple).

Avant de commencer l'histoire proprement dite de l'US Marquette, je souhaite rendre hommage à ROGER LECERF, athlète du club, mort pour la France lors de la seconde guerre Mondiale (exactement le 4 avril 1944). Avec 3 de ses camarades, il décide de former un groupe de FTP (franc tireur partisan) ; Ils désarmeront des allemands et des soldats de PETAIN pour récupérer des armes. Puis saboteront des voies ferrées, brûleront des wagons à Pérenchies et attaqueront la prison de Loos. Sachant la gestapo sur ses traces, il continue néanmoins ses activités contre l'occupant. C'est au cours d'un sabotage de voie ferrée à Erquinghem qu'il perd la vie (la bombe a explosé prématurément).

Il a détenu des records du club : sur 5000 en 16'06 »7 (29/6/1973) et sur 10000 en 34' (13/06/1942).

Divers challenges porteront son nom comme celui du relais de ST ANDRE (Marquette l'a remporté le 12/04/1952).

L'US MARQUETTE club omnisports est né, en tant que tel avant la fin de la 2^{ème} guerre mondiale, pour être précis le 6 juillet 1943. Ce nouveau club est né de la fusion de plusieurs entités : la section du Clos de l'abbaye (une abbaye cistercienne existait à Marquette) en passant par Kulman sports, et entre autres de l'Union Sportive de l'Abbaye et du Football club de Marquette. Le personnel de l'usine chimique KULMAN pouvait pratiquer l'athlétisme, le basket, la boxe, la gymnastique, le football, le tennis de table (ping pong dans les statuts !), le tennis. Tout cela sur des installations appartenant à cette société. Lors d'une modification des statuts en 1980 (le 10 décembre), les sections suivantes composeront l'US MARQUETTE : L'athlétisme (Président A DEKIMPE), le football, le basket ball, le tennis de table, le tennis et la pétanque.

Au fil des ans l'US MARQUETTE, club omnisports perd peu à peu des sections, qui, soit disparaissent (la boxe), soit sont reprises dans une autre structure (la plupart au sein de la SMSM (Saint Michel Sports de Marquette)). D'autres cesseront leurs activités mais seront re

créés par la suite (la pétanque, le tennis de table par exemple). Ne resteront que 2 sections, le football et l'athlétisme.

Le premier président de la section d'athlétisme étant un cadre de l'usine Kulhman (M SERVIER). Les suivants seront des personnes extérieures à l'entreprise et adhérentes au club, André JACOB, Jean KETELS, André DEKIMPE, Jean Pierre MAILLIOTTE, Pierre-Marie HERY.

Du temps de l'usine KULMAN (puis RHONE POULENC, RODIA), les athlètes de l'US MARQUETTE étaient dénommés : LES CHIMISTES.

Très vite l'athlétisme devient la section phare du club, en 1947, Lucien DEQUEKER à la 6^{ème} performance Française au 400 mètres haies en 55'9 (3^{ème} du championnat de France à Colombes).et sous la coupe de Ladislas MONNET, entraîneur de caractère, le club va avoir ses premiers internationaux et ses premières victoires aux championnats de France.

De 1945 à 1970, 16 athlètes du club ont été internationaux et ont porté le maillot bleu à liseré or de l'US MARQUETTE , dans l'ordre ADDECHE Hamida, AMEUR Hamoud (qui sera vainqueur de la corrida de SAO POLO), BERNARD Michel, BELLET Roland, ABDELKRIM Ahmed, DELAUNE Jean Claude, DELCROIX Gérard, KASPERSKI Oscar, KLEIN Henry, LECAT André, LENAFF Yves, JAZ Victor, MOREAUX Alain, ROELANTS Marcel, TEXEREAU Guy, THILLIEZ Alain, (le club aura un 17^{ème} international avec Didier IDZIAK aux 100 km dans les années 2002/2004). Seul ANDRE LECAT a effectué toute sa carrière sportive à l'US Marquette avec André MONNET pour entraîneur. Hamoud AMEUR sera par la suite sous d'autres couleurs le premier Français à descendre sous les 9 minutes au 3000 mètres steeple.

En 1951 André LECAT est le premier recordman de France du 3000 mètres steeple en 9'20 "4, il réalisera ensuite 9'17 "2 à BUCAREST en 1954.

Petite anecdote sur André : Il était capable de faire tomber une petite boîte d'allumette qui était placé sur une haie de steeple (tant sa technique était grande).

André, qui sera 12 fois international et aura fait toute sa carrière à l'US Marquette ! Ses débuts remontent à 1938, les carabiniers de Pellevoisin, société de Patéo comprend une ribambelle de petits gars qui ne se soucient que d'une chose : le sport. Lecat en fait partie, c'est un pur sang nerveux qui s'adonne à la gym, au basket, au football et même au vélo (dont il est souvent le premier). André croit qu'il a trouvé sa voie avec le cyclisme mais, en faisant sa préparation militaire, il participe à diverses épreuves d'athlétisme (1m50 en hauteur, 12 secondes au 100 mètres et surtout 2'42 au 1000 mètres). C'est qu'en fait, il vient de trouver sa voie et trouve un club qui vient de naître et a forte ambition, il y signe donc sa première licence en 1939 à l'US Abbaye. Mais voici la guerre et seuls les jeunes restent et donc s'entraînent. Lors de l'occupation, les activités s'arrêtent.

Lors de la reprise en 1941, M Monnet, nouvel entraîneur au club apparaît. C'est un athlète qui rentre de captivité et qui a été formé aux cheminots d'Hellemes. Son précédent club était l'Iris de Lambersart où il fut Champion des Flandres et 3^{ème} au France du 4X100 mètres en 1939. Il s'avère de suite un excellent entraîneur, possédant plus d'un tour dans son sac et formera, outre Lecat, Ghys (champion de France du 55 mètres haies en 1943, Dequeker (Pré sélectionné Olympique) et bien d'autres champions des Flandres. En 1941, se forme donc le tandem Lecat-Monnet et les succès vont débiter pour Lecat : Champion des Flandres au 3000 m steeple et du 5000 en 1941, idem en cross, au 1500 m et au 3000 m steeple en 1942, en 1943 il garde son titre en cross et est second aux France de 3000 steeple. Coté performances, il réalise alors 2'00 2/10 au 800, 4'05 au 1500, 9'02 au 3000. Les aléas de la guerre font qu'il va contacter une double congestion des reins lors du nettoyage de la poche de La Rochelle. Hospitalisation de 6 mois à la libération et André rentre chez lui pour la convalescence avec pour seule idée (quand vais-je pouvoir recourir). En 1946 avec l'avis de son médecin, il reprend l'entraînement à faible dose mais les résultats ne suivent plus en compétition et cela l'affecte énormément et grâce à son entraîneur Monnet, il se voit arriver à l'aube de sa seconde carrière. Pendant ce temps, il travaillait aux établissements Kulman dans un laboratoire.

Une autre anecdote est la découverte d'une carrière athlétique qui tient à peu de chose. Un ingénieur des usines Kuhlman de Saint André faillit être renversé dans les couloirs par un bolide. Le temps que cet ingénieur (sportif également) reprenne ses esprits, son « agresseur » avait déjà disparu. Il signala ce nouveau talent à l'entraîneur de l'US Marquette (le club de l'usine). Quelques jours plus tard, c'était madame Monnet qui repérait dans la rue un nord-africain courant de la plus belle allure « aussi vite que Lecat » déclara t'elle à son mari.

Il fallait trouver l'oiseau rare parmi les nombreux ouvriers nord-africain de l'usine. Une rapide enquête lui donna la réponse : ce ne pouvait être que « moustique », de son vrai nom Hamida ADDECHE, soudeur de profession. Quelques jours plus tard, Addeche faisait son entrée dans le bureau de M HERVIER, ingénieur en chef et président du club. La tête basse « Moustique » cherchait vainement dans sa mémoire quelle faute il avait pu commettre. Il fut bien vite rassuré et en octobre 1953, Hamida signait sa première licence.

Le cousin d'Hamida Haddeche n'est autre que Hamoud AMEUR. Celui-ci touche à tout pratiquait jusqu'ici plusieurs sports : le cyclo-cross et le cross-country en particulier qu'il va définitivement choisir. Du même âge que son cousin, il a un gabarit plus imposant (1m72) et est aussi doué que lui selon l'entraîneur Monnet.

Michel BERNARD sera champion de France du 1500 mètres en 1955.

« Dans son livre « LA RAGE DE COURIR », Michel BERNARD raconte qu'en 1954, de retour de l'armée, il demande à André MONNET (entraîneur) de l'engager sur 1500 mètres au championnat du Nord. Pas question, répond Monnet, nous avons fait le plein (il y a déjà dans le club Henry KLEIN (champion de France sur 1500 m en 1948 sous d'autres couleurs) et Yves LENAFF (international sur 1500 m en 1946), tous les 2 sous les couleurs d'autres clubs.

Michel finit par insister et décide André MONNET de l'engager. Il gagne la course en 4'00 seconde 2/10, sera ensuite champion régional. « Source comité du nord

L'US MARQUETTE, redoutable sur le plan régional participe au championnats de France de cross en 1957, l'équipe senior composée de AMEUR 3^{ème}, ADDECHE 5^{ème}, BERNARD, NOYON 17^{ème}, BONNAIRE, LECAT, SCHATTEMAN, ABDELKRIM se classe 3^{ème} par équipe alors qu'elle était favorite. Par contre les juniors se sont classés second derrière les Coquelicots d'ALGER, l'équipe étant DELCOIX, GRAVE, ITSWEIRE, KETELS, DERVEAUX, TAVERNIER, DEBUCK. Cette équipe s'était déjà classée 2^{ème} en cadet à CAEN lors de la saison 54/55, encore battue par les algériens (rumeurs sur les dates de naissances). En 1958, l'Algérie, la Tunisie, le Maroc ne sont plus là, ça devrait marcher mais il termine encore second derrière le Racing Club de France, leurs classements : DELCROIX 7^{ème}, GRAVE 19^{ème}, VERCRUYSSSE 21^{ème}, DERVAUX 32^{ème}, KETELS 40^{ème}. DELCROIX sera champion des Nord seniors dès sa première année.

L'entraîneur André LECAT, ex international et encore recordman de France vétéran au 3000 mètres steeple en 9'30" à 42 ans !! Se trouve au début des années 60 à la tête du club qui voit le départ d'athlètes vers l'ASPTT (avec Monsieur DUMAS) et aussi le départ d'athlètes de 20-22 ans vers.....l'Algérie. De ce fait les résultats s'en ressentent mais l'équipe seniors se classe quand même à la 2^{ème} place lors des championnats du Nord en 1962 avec LECAT 5^{ème}, GRAVE 6^{ème}, BONNAIRE 15^{ème}, SCHATTEMAN 20^{ème}, DERVEAUX 28^{ème}.

Le club retrouve par la suite en athlétisme la régionale 1 et remporte même le titre d'équipe championne des Flandres grâce à la venue d'une " flopée " d'étudiants car un des entraîneurs (Roland BELLET) était professeur de Gym et ex athlète du 110 mètres haies à Oignies.

C'est aussi la période où quelques athlètes de l'Iris Club de Lambersart (section dissoute) viennent renforcer nos rangs. En 1966, Maurice Schatteman réalise 10'30 au 3000 m Par exemple à cette époque (de 67 à 70), nous avons 6 garçons capable d'être en finale du 110 mètres haies (PARENT, J J HERBAUX, QUESNOY et O HERBAUX étant les meilleurs).

Il est à noter qu'en concours l'US MARQUETTE domine aussi en hauteur avec Dominique DUTHOIT (2,07 m), au javelot avec DUBAR et DELEFORTERIE (52/53 m), aux poids et disque avec BELLET et ANTOINE, au marteau avec DELEFORTERIE, en longueur et triple saut avec HERBEAU et DUTHILLEUL, à la perche avec les frères QUIEVRE (3,50 m). Notons également que LANNOY a réalisé 10 secondes 5 dixième sur 100 mètres. Les Marquettois obtiendront le titre " REGIONAL EXCELLENCE " aux interclubs en 1968, ils seront 2^{ème} en 1970 et 1971, années durant lesquelles l'équipe des juniors de cross se classe 3^{ème} au régional et participe aux interrégionaux (2^{ème} en 1970 et 3^{ème} en 1971).

L'US MARQUETTE va encore décrocher un titre par équipe en cross au championnat Départemental en seniors à FLERS.

A partir de 1970, le club commença à décliner

Suite à des problèmes avec la hiérarchie de " KULLMAN " (le sponsor du club) à partir des années 70 font que des athlètes quittent le club (avec un départ à l'ASPTT LILLE qui créait sa section d'athlétisme, d'André DUMAS qui avait remplacé Monsieur Monnet). De ce fait les effectifs et le niveau de qualité du club baissent. Cependant on peut noter que dans la décennie 70-79, le club se situe dans les 7 meilleures équipes du nord. Les Marquettois pourtant glanent encore des titres au Championnat Départemental Piste LANNOY (100m), VANBELLINGHEM (800m), SERRA (400m), GRAVE (10000 m), QUIEVRE (perche), HERBAUX (triple saut).

Les benjamins seront champions du nord de cross en 1979.

Dans les années 1970/1980 les vétérans Marquettois (SCHATTEMAN / WILLEM / COSTE / VANBELLINGEN / LECAT) participent à divers cross qui se déroulent parfois avec handicap !! Certains plus anciens sont placés 150 mètres devant, comme p'tit LOUIS DEBACKER de 13 ans plus âgé.

Serge GRAVE est le seul à avoir gagné un titre de champion régional dans toutes les catégories (par équipe en cadet et junior, individuel sur 3000, et sur piste en senior et vétérans). Il va recruter un autre « cogneur », RENE VANDEWALLE, qui sera en 1980, premier en cross aux départementaux, aux régionaux. Il collectionnera ensuite pas mal de titre dans les années 81 / 82 /83

Le bilan de ces 5 dernières année est éloquent : 4 titres régionaux en individuel et 2 places de second (pour seulement 2 athlètes GRAVE et VANDEWAELE) et 5 titres aux régionaux de marathon à LIEVIN.

Jusqu'aux années 1980/1990 le club utilisait les installations du stade DONAT AGACHE, propriété de l'usine chimique, A son époque, ce stade était considéré comme le plus rapide de son époque...Les moyens financiers de KULMAN diminuèrent avec l'arrêt de la division engrais et dans les années 80, la disparition du club faillit arriver avec la législation SEVESO (le stade était situé dans le périmètre). Le stade devenant interdit de pratique. Il faudra attendre une bonne vingtaine d'années pour que le club puisse disposer d'un nouvel équipement, nous en reparleront ultérieurement.

On se souviendra aussi, qu'en son sein l'US Marquette a eu aussi 2 présidents de ligue : Jean KETELS et Michel BERNARD, tous deux membres élus de la FFA ; Michel deviendra par la suite Président de la Fédération Française d'Athlétisme de 1985 à 1987.

En 1979, nous assistons à une petite révolution avec la création des courses sur route. De 1979 à 1983, le club peut s'enorgueillir de 4 titres régionaux en individuel de cross VANDEWAELE et GRAVE (+ 2 places de second), de 5 titres aux régionaux de Marathon, 3 titres aux régionaux des 20 kms sur route et piste, 1 victoire au championnat du nord par équipe en 1980 en vétéran. On peut noter les performances suivantes Serge GRAVE 2h37 au marathon, 1h06'12 au 20 kms, Francis DEHERRIPON 2'37 "8 sur 1000 m, 33'20 au 10000 m, 1h13 au 20 kms, Bruno SCHATTEMAN 9 '18 au 3000 m,4'08 "10 au 1500 m, 2'04 au 800m,

1h16 sur 20 kms , Luis SEIJAS 9'25 au 3000 m, Jean Luc CARLIER 16'25 au 5000 m, Daniel CALLEWART 1h17 au 20 kms. De 1984 à 1988, le club verra ses effectifs diminuer, néanmoins ils continueront à participés aux épreuves de cross et aux courses sur route. Maurice SCHATTEMAN et Serge GRAVE assurant le lien entre les années de gloire du club et les années de la fin du siècle.

SAISON 1979/1980

Serge GRAVE est champion des Flandres (régional) en cross, catégorie Vétérans

Les benjamins sont champions du Nord de cross

SAISON 1980/1981

En vétérans l'équipe est championne du nord en cross, VANDEWAELE est 1 er, Serge GRAVE 3ème.

Cette équipe sera 4 ème aux championnats des Flandres, VANDEWAELE est 1 er, Serge GRAVE 2 ème.

SAISON 1989/1990

Christophe BONO tente de relancer le club, qui, depuis de nombreuses années perd des adhérents. L'effectif tombera à 16 lors de l'exercice 91/92

SAISON 1990/1991

Jean-Pierre MAILLIOTTE intègre le club, il en sera par la suite trésorier, puis Vice-président et enfin Président. Les années qui suivront seront marquées par les différences d'appréciations entre les 2 anciens du club a caractère assez fort (Serge Grave et Maurice Schatteman) qui ont toujours campés sur leurs positions, l'un étant beaucoup plus compétition que l'autre. Par la suite un autre caractère assez fort également est venu se joindre (Didier IDZIAK). Entre ces personnages, il a fallu faire progresser le club (le responsable devant faire des choix). Les résultats ont été au rendez vous et c'est aussi grâce à eux.

SAISON 1991/1992

Création de la section jeune par JP MAILLIOTTE en septembre 1992. Le club reçoit pour la première fois une subvention municipale. Des discussions s'engagent avec la municipalité sur l'opportunité d'un nouvel équipement.

Jean ODINOT participe à son 7 ème marathon consécutif de Lille. Serge GRAVE, sur un 50 km réalise au passage du marathon 3.01.30. Un autre licencié, qui mettra par la suite ses enfants au club, Damien DELEBARRE passe de 42' au 10 km à 35 minutes.

SAISONS 1992/1994

Grace aux ouvertures des sections jeunes et féminines, les effectifs remontent à 37 unités. Maurice SCHATTEMAN et Serge GRAVE s'occuperont plus particulièrement des jeunes avec, nous le verront par la suite de bons résultats, surtout en lancer avec les BOYS (frère et sœur) et les deux filles MAILLIOTTE. Certains de ces performances sont encore des records de club en 2011 :

Adeline BOYS (29M56 au disque en cadettes, et 9M52 au poids), Emilie MAILLIOTTE qui a aussi fait de bonnes performances au disque et au poids a également fait 17M14 au javelot en minimes. Les sœurs LEPROVOST 24M46 au disque en benjamines. Nicolas DELEVOYE 26m76 au disque en minimes. Guillaume SANGE 47s31 aux 320 haies en cadets et 28s3 aux 200 M haies en minimes etc.

Premières discussions sérieuses avec la municipalité concernant la piste d'athlétisme.

Le club organise une course jeune dans le parc du VERT BOIS (ex CDL), un des vainqueurs sera MATEO SOSSAH qui fera une très belle carrière au LMA dans les années 2000.

SAISON 1994/1995

Organisation d'une course sur route à Marquette en association avec le Comité d'Entreprise SNCF. 496 coureurs pour la 1^{ère} édition des foulées Marquettoises.

1 jeune est qualifié pour les régionaux sur piste

SAISON 1995/1996

Dernière saison de SERGE GRAVE au sein du club, il a été en outre un des entraîneurs de la section jeunes (part au club de sa ville de Wambrechies). Organisation avec l'aide de Courir Ensemble d'une course de 24 heures dans le quartier de Village en Flandres)

Emilie MAILLIOTTE (BF) s'est qualifié pour les régionaux en disque (vice-championne départementale au disque)

Saison 1996/1997

Décès le 21/01/1997 du Président André DEKIMPE, Président du club depuis de nombreuses années, il était également un ardent partisan du comité départemental d'athlétisme dont il avait été le créateur, il en a aussi tenu les comptes. Il possédait en outre la médaille d'or de la jeunesse et des sports. Jean Pierre MAILLIOTTE prend la présidence. 1^{ère} licence d'ERIC VETU, qui sera ensuite responsable de la section jeune avec la création de la section de Village en Flandres.

Adeline BOYS est qualifiée pour les régionaux en salle au poids, 2 pour les régionaux en plein air (A BOYS et E MAILLIOTTE) et 1 pour les interrégionaux (A BOYS).

Adeline BOYS monte sur la 2^{ème} marche du podium au départemental disque.

SAISON 1997/1998

Arrivée de Jean Marc KETELS AU CLUB. Son père avait été aussi Président du club et Président de la Ligue Nord Pas de Calais d'athlétisme. Jean-Marc repartira à Lille 2 ans après. Le 30/08, le club, par l'intermédiaire de son président et de l'association de Didier DELIERS, un championnat de France des 24 heures est organisé à Marquette dans le quartier de Village en Flandres autour du forum. Cette manifestation sera aussi le cadre du championnat d'Europe, rien que ça !!

Participation pour la 1^{ère} fois depuis bien longtemps du club aux interclubs par équipe (une équipe féminine plus une équipe masculine, toutes les 2 en régionale 4).

Flopée de podiums au départementaux jeunes : Nathalie LEPROVOST 2^{ème} au disque et 3^{ème} au poids, Emilie PENIN 3^{ème} au disque et 2^{ème} à la marche.

En salle, une jeune est qualifiée pour les régionaux au poids (L LEPROVOST) ainsi que 3 jeunes sur piste (N LEPROVOST au poids, E PENIN au disque et à la marche et E MAILLIOTTE au disque).

SAISON 1998/1999

ANITA PIETERS prend la responsabilité de la section jeunes et ce jusqu'en décembre 2000 ; Le 6 juin 1999, le club organise en solo Les 10 kilomètres de MARQUETTE LEZ LILLE (qui s'appellerons plus tard « LA CORRIDA DES CHAPONS ». Premier déplacement de coureurs à SLEAFORD (UK), dans le cadre du jumelage. Obtention du label NATIONAL + 1, décernée par la Fédération Française d'Athlétisme.

Quelques jeunes du club participent a un stage d'athlétisme sur le stage Guy LEFORT avec le club de LAMBERSART.

En juillet, l'opération ATHLE DANS LES QUARTIERS fait halte à Marquette, les enfants des centres aérés participent.

Ouverture de la section jeunes dans un autre quartier de la ville de Marquette, au forum de Villages en Flandres

2 cadettes sont qualifiées pour les régionaux de disque (Adeline BOYS et Emilie MAILLIOTTE) ainsi que François DENONCHEAUX en hauteur avec 1m35.

SAISON 1999/2000

Arrivée au club de Didier IDZIAK (en provenance du CA MONTREUIL), de Thierry ENNEBECK, de Francis DUBOQUET, et de Jean François GONS. La section athlétisme quitte le club omnisports US MARQUETTE et devient l'U.S.M ATHLETISME avec des statuts propres. Collaboration entre le club et la municipalité pour la mise en place d'un contrat temps libre avec la CAF.

Arrivée également de Thierry DELEPORTE, qui prendra par la suite la responsabilité de la section des éveils athlétiques.

Aux départementaux Héléne MAILLIOTTE fait 2^{ème} au disque, Charlotte FACQ 3^{ème} au poids et François DENONCHEAUX 3^{ème} au javelot.

Aux régionaux, Adeline BOYS réalise 25,29 m au disque junior et Emilie MAILLIOTTE 24,80 m au disque cadettes.

SAISON 2000/2001

Didier IDZIAK termine 2^{ème} Français au marathon de NEW YORK (USA) dans le temps de 2 heures 28 minutes et 30 secondes, il fait 44^{ème} de la course sur 29272 concurrents, beaucoup se souviennent de lui car il passa un long moment sur les écrans car il était avec la première féminine. Arrivée au club de David VANHOUTE. Au Championnat de France, Didier IDZIAK réalise 7 heures 11 minutes et 19 secondes et est donc Vice champion de France.

Adeline BOYS réalise 28 mètres 57 au disque et est donc Vice-championne régionale, Emilie MAILLIOTTE est 4^{ème} au disque (17, 92 m).

Quelques Marquettois se rendent à SLEAFORD (UK), ce sont MAILLIOTTE, IDZIAK, CAMPION et LEPLAT ;

Une équipe participe aux championnats de France d'EKIDEN en réalisant 2 heures 25 minutes et 32 secondes. L'équipe était composée de Franck LOCHET, Thierry ENNEBECQ, Jean François GONS, Francis DUBOQUET, Adam DOMPSIN, Mickael BOUCLI, Pierre Marie HERY et Didier IDZIAK

SAISON 2001/2002

De nouveaux athlètes arrivent au club comme Carole FLORANGE (de l'ASPTT LILLE), Anne Catherine VEREZ, Pascal MOURICE, Didier et Eliane LEGER (de Wambrechies), Arnaud MAES, Berthold MUANZA...).

Le 23/09/2001, au centre ville de Marquette se déroule une démonstration de saut en hauteur. Bernard BACHORZ, employé de la ville et entraîneur à Tourcoing amena son groupe d'entraînement (Vincent ZAIRI, Frédéric ALLARD, Hervé NINDNI et Mathias CIACCI (qui prendra plus tard le record Régional de saut en hauteur).

Guillaume SANGE participe au Match Interdépartemental Minimes à FEIGNIES, il réalise à la hauteur 1,60m et aux 200 haies, 28 secondes 61.

Les 10 kms de Marquette lez Lille se déroule sur un parcours entièrement verglacé, le vainqueur (Djamel BACHIRI sera d'ailleurs champion régional de cross senior et le second Thierry DELANOY sera champion régional de cross vétérans). Pour la 1^{ère} fois depuis longtemps le club a 4 qualifiés pour les Pré France de cross (ex interrégionaux) de CROSS a Chantilly, ils termineront à la 9^{ème} place par équipe (classement officieux). 2 athlètes féminines sont également qualifiées en, cross court. Carole FLORANGE termine à la 35^{ème} place et Anne Catherine VEREZ à la 49^{ème} place.

En salle Guillaume SANGE termine à la 3^{ème} place aux départementaux des épreuves combinés (7 »9 au 50M / 5,22 M à la longueur, 3'09 »23 au 1000 M et 7,99 M au poids).

En mars, le club participe aux 6 heures de LA GORGUE par équipe qui parcourt 100 km 248.

En juin sur une des rares compétitions de 10000 mètres sur piste, Richard BOYS a remporté le titre de champion des Flandres (38'50.52) ainsi que Didier IDZIAK en 31'00.52; Thierry ENNEBECK finit second en 31'03.

En départemental minimes, Hélène MAILLIOTTE termine à la 3^{ème} place du disque avec un jet à 24,21 mètres, Adeline BOYS est championne départementale au disque en ESF avec un jet de 25,90 M au disque. Guillaume SANGE est premier au 200 mètres haies en 28'4 et 3^{ème} à la hauteur (1,64 m).

Au régional, Adeline BOYS réalise 25,49 mètres et est 3^{ème} au disque espoir Filles

Didier IDZIAK participe le 20/06/2002 aux championnats du monde de TORHOUT (B), il terminera 16^{ème} en 7 heures 5 minutes et 6 secondes

Qualifications des équipes masculines et féminines pour les championnats de France D'EKIDEN (2.21.54 pour les hommes et 3.9.39 pour les filles)

Création d'un site internet par Arnaud MAES.

SAISON 2002/2003

Didier IDZIAK, durant les championnats d'EUROPE des 100 kilomètres à WINSCHOTEN (PAYS BAS), bat le record régional sur 100 km en **6 heures 50 minutes et 11 secondes**. Record qui n'est pas sans retombées puisqu'il portera le maillot de l'équipe de France pour la saison. Peut-être que certains coureurs ont voulu rencontrer ce champion lors de la corrida organisée par le club, puisque pour la 1^{ère} fois, elle a réuni des athlètes de tout horizon, venant ainsi gonfler le nombre de participants.

Au France d'EKIDEN à PENNES MIRABEAU, l'équipe masculine composée de LE TRIONNAIRE, IDZIAK, ENNEBECK, VANHOUTE et MOURICE réalise 2.20.29 (16^{ème} place). L'équipe féminine composée de E VERVIN, C FLORANGE, A CVETEZAR, A VANDAMME, N KELNER et M MACHADO réalise 3.15.54 (20^{ème} place).

Deux équipes se qualifie pour les ½ finales du championnat de France, les féminines et les hommes en cross long. Les féminines termineront à la 13^{ème} place à CHARLEVILLE MEZIERES et les garçons font 6^{ème} avec en particulier Fabien DEBAUCHERON (15^{ème}).

SAISON 2003/2004

Le nombre de licenciés continue de progresser et atteindra la centaine début 2004. Cette saison a été marquée par un bilan plus que positif de la saison de cross, mais aussi par l'entrée en équipe de France des 100 km de notre sociétaire Didier IDZIAK ; Il devient Vice-champion d'Europe des 100 km en Russie en avril. Autre événement : les championnats du Monde à Paris en été et le formidable engouement de tous pour l'athlétisme, notamment des jeunes qui s'inscrivent plus nombreux à l'U.S.M ; Soulignons enfin le déroulement du 10 km de Marquette le 20 décembre 2003 avec plus de 300 coureurs.

2 équipes encore seront au rendez vous du championnat de France d'EKIDEN (les hommes feront 2.19.11 et les filles 3.15.34).

Certains athlètes brillent dans les courses sur route, victoires de Grégory LEMAITRE à CARVIN, de NAFFA BELKAI à SAINT ANDRE en 1.08.25 au semi (il avait d'ailleurs terminé 11^{ème} des interrégionaux de Harnes en cross).

SAISON 2004/2005

Le nombre de licenciés de l'USM dépasse désormais les 109 ; Certains se démarquent et avec quel talent ! C'est le cas de NAFA BELKAI et GREGORY LEMAITRE qui se sont qualifiés en février 2004 pour les championnats de France de cross, lors de la ½ finale à HARNES ; Autres participations à un championnat de France : les 100 km de Loire Beconnais et le marathon de Dunkerque pour 7 licenciés.

ARMENTIERES a accueilli le 28/10/2004, les championnats de France d'EKIDEN, l'US MARQUETTE y était représenté par 3 équipes. L'équipe seniors masculine composée de T ENNEBECK / N BELKAI / D IDZIAK / G LEMAITRE / D DASSONVILLE et F HAZEBROUCK termine à la 9^{ème} place en 2.13.28 ; l'équipe féminine composée de C FLORANGE / S VERHAEGHE / M MACHADO / I PITILIOEN / AC VEREZ et B DELANNOY réalise 2.59.12, en terminant à une belle 14^{ème} place. L'équipe vétérans prend une honorable 25^{ème} place.

En juin, la médaille de bronze JEUNESSE et SPORTS a été attribué à notre Président Jean-Pierre MAILLIOTTE au titre de ses activités de bénévolat. Soulignons enfin la formidable aventure de notre ami FABIEN DEBAUCHERON sur le Raid SAHARA et ses 220 km parcourus dans le désert de Mauritanie.

SAISON 2005/2006

Le nombre de licenciés est désormais de 118 ; Les cent bornards Guy Noel BENOOT, Marc WAVRANT, Daniel LEFEVRE et Arnaud Maes continuent leur périple en courant cette année à BELVES. A noter également la naissance au club d'une nouvelle catégorie de coureurs LES TRAILERS qui se délectent sur les courses nature au terrain et dénivelé accidentés. C'est le cas de Fabien DEBAUCHERON, Nicolas WATINE, Thierry ENNEBECK et Alexis BEAURIN qui participent au trail des templiers. Mentionnons également les beaux résultats de certains athlètes, notamment la victoire de notre ami Armando LEMAY en catégorie V2 au marathon de Grenoble.

Lors des départementaux de cross, l'équipe masculine aurait dut être championne départementale de cross mais l'équipe à été déclassée à cause d'un dossard manquant, donc 2 médailles de moins une pour l'athlète qui avait oublié son dossard (hein NAFFA) et l'équipe.

Festival de 4 ème place : pour Grégory LEMAITRE (au régional, au France), en équipe seniors (départemental, régional). NAFFA BELKAI fera 8 ème au France.

Notons également le calvaire de FABIEN DEBAUCHERON au MDS (marathon des sables) ou il a dû abandonner à bout de force.

Quelques Marquettois se rendent à LA COURSE DE L'EUROPE dans la ville jumelle de FREDERSDORF VOGELDORF (en Allemagne près de BERLIN)

Le club est approché par l'ASPTT LILLE pour formé le LMA, devant le flou de la proposition et la marginalisation, nous refusons cette proposition.

SAISON 2006/2007

En 2006, soulignons tout d'abord le formidable engouement des jeunes lors des compétitions organisées sous la forme de « KID ATHLE ». Il y eut également l'aventure de Fabien DEBAUCHERON sur le marathon des sables pour la cause « d'ATHINA ». Puis il y aura la formidable première édition du marathon de la ROUTE DU LOUVRE et le titre de **Vice Champion** de France avec nos seniors : BRAHIM BAHMMOUCH, NAFA BELKAI, GREGORY LEMAITRE et DIDIER IDZIAK ; Et surtout un titre de **champion de France** avec nos vétérans EDOUARD WYLS, ARMANDO LEMAY, ALAIN CHATELAIN et EMMANUEL DAMAGEUX.

Autre titre pour eux lors du championnat de France de semi-marathon à ROANNE (vice-champion) en 7.57.53.

Saison exceptionnelle en cross : Premières places pour Alain DOUGUET aux départementaux, régionaux et interrégionaux (il fera second aux France !!). L'équipe vétérans fait également première aux 3 premiers niveaux de la compétition. NAFA BELKAI est 2 ème

aux départementaux et 3^{ème} aux régionaux de cross. Les filles font secondes aux départementaux et aux régionaux, 3^{ème} aux interrégionaux.

Au vu du développement du club, notre Président restructure le club pour y faire face, ainsi deux Vice-présidents ont été élus lors de l'AG. IL s'agit de DIDIER LIEVEN qui prendra en charge les sections sportives et de FREDERIC PARMENTIER qui prendra en charge les activités annexes avec en particulier les diverses organisations. Raymond DUCRON prend en charge la section jeunes, il s'occupera ensuite des athlètes féminines.

Aux régionaux de l'EKIDEN, l'équipe senior fait 3^{ème}, l'équipe femmes fait 1^{ère} et l'équipe vétérans est seconde.

Aux championnats de France N2, ELAINE COBURN fait 8^{ème} au 5000 en 17'32.73, En élite elle fait 9^{ème} en 18'23.

Enfin, ce fut une belle découverte de 5 athlètes Marquettois au marathon de NEW YORK en novembre (Didier IDZIAK, Alain CHATELAIN, Armando LEMAY, Richard HOMBERT et Carole FLORANGE.

Le club termine la saison avec 140 licenciés et est le 423^{ème} club Français (15^{ème} départemental).

Neuf Marquettois se rendront au pays des Templiers pour une course de 66 kms en faveur de la petite ATHINA (chère à Fabien DEBAUCHERON) qui est atteint d'une maladie orpheline.

SAISON 2007/2008

Les effectifs et les niveaux ne cessent de progresser. Tous ces changements de taille ont d'ailleurs amené à une composition élargie du bureau. Certains athlètes de talent viennent apporter encore plus de prestance au club.

Aux championnats de France de marathon L'équipe vétérans et Didier IDZIAK (2.26.32) font second, Elaine COBURN est 3^{ème} (2.49.17).

En cross l'équipe vétérans est 2^{ème} aux départementaux, 2^{ème} aux régionaux et 3^{ème} aux interrégionaux. Au départementaux Alexandre DELESPIERRE est 3^{ème} en ES, ELAINE COBURN est seconde (elle fera 2^{ème} aux régionaux et 3^{ème} aux Pré France). L'équipe filles fera 3^{ème} aux départementaux.

Notons aussi que Frédéric PARMENTIER sera 1^{er} par équipe aux championnats de France Police et Grégory LEMAITRE second aux championnats de France des pompiers.

Autre domaine : l'ultra avec la belle performance de Fabien DEBAUCHERON qui termine à la 19^{ème} place au marathon des sables (MDS). Participation également de Frédéric SILVA et d'Arnaud MAES aux 100 km de MILLAU ; Plus classique est la participation des athlètes à différentes courses départemental, régional et nationale : le marathon de PARIS, les 100 km

de STEENWERCK, LA ROUTE DU LOUVRE, les championnats de France de semi aux SABLERS D'OLONNE. La fin de l'année est marquée par une pluie de records pour nos Marquettois, qu'il s'agisse des chronos sur le marathon de BERLIN ou de DUNKERQUE. Lors de ces championnats de France, DIDIER IDZIAK devient Vice-champion de France vétérans, amenant l'équipe vétérane sur la 2^{ème} marche du podium. ELAINE COBURN montera sur la 3^{ème} marche du podium.

Le club termine la saison avec 159 licenciés et est le 305^{ème} club Français (13^{ème} départemental).

SAISON 2008/2009

Le club termine la saison avec 169 licenciés et obtient près de 243 points FFA. Il devient le 268^{ème} club national et donc 8^{ème} club départemental.

Les résultats sont florissants : plus de vingt records personnels ont été battus. Pour la première fois, le club a présenté deux équipes (hommes et femmes) aux interclubs. Les filles remportent le titre en R 4 tandis que les garçons terminent seconds a quelques points seulement des premiers en R3 ; Notons l'excellent niveau D'ELAINE COBURN qui frappe fort aux France de Dijon sur 5000 mètres piste en finissant seconde en 16'56s72.

Les féminines sont championnes de régionale de Cross. Anne Charlotte FRANQUET est vice-championne régionale de cross. Au régional du 10 kms, moissons de médailles : AC FRANQUET 1^{ère} SF, J LECHIEN, 1^{ère} ES, A CHATELAIN 1^{er} vétéran, I FAJARDY 3^{ème} Alain **DOUGUET est champion de France vétérans du 10 km**, Didier IDZIAK est Vice-champion de France de Marathon. Cette année, l'équipe vétéran en EKIDEN bat le record régional en 2.19.51. Nous l'apprendrons par la suite que ce sera aussi **le record de France dans la catégorie M45.**

Les jeunes ne sont pas en reste : F AISSA (PO) est 3^{ème} au départemental de cross ainsi que l'équipe des poussins, G LENGLET est également 3^{ème}. En salle SARAH TCHANA termine à la 3^{ème} place du triathlon départemental.

Aux interclubs l'équipe termine seconde de sa catégorie.

SAISON 2009/2010

Le club termine la saison à la 196^{ème} place nationale (et donc toujours en progression) et à la 8^{ème} place départementale. Le club franchit la barre symbolique des 200 licenciés et termine la saison avec 214 licenciés.

Cette saison a été marquée par l'inauguration, tant attendu du stade du Haut Touquet avec sa piste d'athlétisme. Celle-ci s'est faite avec la présence d'anciens athlètes du club comme

Michel BERNARD (voir biographie) Jean-Marc KETEL, Serge GRAVE, Maurice SCHATTEMAN, Jacques GEESEN, etc.

Comme nous l'avons vu précédemment, le club disposait du stade DONAT AGACHE, situé dans l'enceinte de l'usine chimique KULMAN jusqu'aux années 80/90. Entre la fin d'utilisation de DONAT AGACHE jusqu'à la livraison du stade du haut Touquet, le club a disposé uniquement de 2 vestiaires dans l'enceinte du stade de football du Centre Ville. Durant cette période, de multiples discussions ont eu lieu entre les 2 parties, la municipalité disant « augmentez le nombre de vos athlètes pour pouvoir disposer d'un stade » et le club qui disait « donner nous un stade et nous augmenterons le nombre de nos licenciés ». Le club a joué « le jeu » et a augmenté très fortement ses effectifs (comme le montre le tableau en annexe). Le résultat a été à la hauteur de nos attentes et le club tout entier n'aura de cesse de remercier la municipalité pour ce petit bijou et en particulier son maire Jean DELEBARRE et sont adjoint Dominique LEGRAND.

Ce nouveau complexe va naturellement changer les habitudes du club avec son lot de contraintes.

Une anecdote lors du week end d'inauguration : suite à un très gros orage, les régionaux benjamins sont annulés le lendemain de l'inauguration de la piste d'athlétisme.

Il y aura beaucoup de podiums dans les compétitions officielles : Florian IDZIAK 3^{ème} aux France de semi et champion départemental du 10 km, Didier IDZIAK et l'équipe vétérans sont second aux France de marathon. Celle-ci est également seconde aux France de 100 KMS ; Elaine COBURN est championne régionale du 5000m.

Mais que dire de l'ENORME saison d'Alain DOUGUET : Champion départemental de cross, champion régional de cross, champion interrégional de cross et 3^{ème} aux championnats de France de cross !!

En équipe les vétérans hommes font 3^{ème} aux interrégionaux de cross et l'équipe filles fait 2^{ème} aux régionaux de cross.

Cette année va aussi être marquée par la tragédie de Natacha MOUGEL, Didier LIEVEN a, en sa mémoire organisé une marche blanche qui, a rassemblée plusieurs centaines de personnes avec un départ de l'aérodrome jusqu'au lieu de l'agression mortelle.

Les sportives ont pris consciences qu'elles devaient modifier leurs habitudes, en ne courant plus seule, en évitant certains parcours, etc.

SAISON 2010/2011

Nul ne le sait encore, mais cette saison va marquer un tournant dans la vie du club avec la fracassante démission du Président Jean-Pierre MAILLIOTTE, celui-ci, au club depuis 1990 à occuper successivement tous les postes, trésorier, vice-président en 1993 et Président en 1998.

La fin d'un cycle, l'usure du pouvoir, le développement très rapide du club avec tous les problèmes qui en découlent ont amenés cette démission en mars 2011.

Cependant, il peut être fier de son bilan, d'un club moribond à son arrivé au club fin 1989 avec sa vingtaine de licenciés d'une moyenne d'âge de plus de 5ans, il a sut relever le club pour atteindre 233 licenciés fin 2010 et être le 195 éme club Français (alors qu'il n'était même plus classé en 1990. Le mérite en revient également à ceux qui l'on entouré (pour commencer Serge GRAVE et Maurice SCHATTEMAN, ensuite Didier IDZIAK et Didier LIEVEN principalement et aussi beaucoup d'autres personnes qui ont assurés l'encadrement comme Raymond DUCRON, Patricia et Franck COULON etc).

Bertrand LEPOUTRE assumera par intérim la succession jusqu'aux nouvelles élections.

Quelques mois auparavant, le Vice-président Didier LIEVEN avait également démissionné.

CHRONOLOGIE DES PRESIDENTS DE L'USM :Le premier président de la section d'athlétisme étant un cadre de KULMAN, les suivants seront des personnes extérieures a L'entreprise : **André JACOB**, **Jean KETELS** (qui fut également Président de la Ligue Nord Pas de Calais d'athlétisme), **André DEKIMPE** (jusqu'en 1998), il a aussi été le créateur du comité du Nord d'athlétisme et trésorier pendant de nombreuses années), **Jean-Pierre MAILLIOTTE** de 1998 à mars 2011 (Vice-président en charge du club de 92 à 98) et aussi membre du comité du Nord D'athlétisme et trésorier de la commission départementale Hors Stade, **Bertrand LEPOUTRE** (par intérim de mars à octobre 2011) et **Pierre Marie HERY** depuis octobre 2011.

Le club termine la saison avec un record de nombre de licenciés (233). Néanmoins le club recule légèrement dans la hiérarchie nationale (a la 216 éme place) et au niveau départemental (9 éme).

L'équipe vétérans les Vice-championnes de marathon et du 100 kms. L'équipe des filles termine à la 3 éme place au pré-France de cross, Alain DOUGUET est également 3 éme de cette compétition. Il avait fini second aux régionaux de cross, même classement pour Carole FLORANGE. Autre fait encourageant, Maxence PINEL ainsi que l'équipe Poussins sont champions départementaux de cross terminent à la 1 ére place.

Notons aussi le grave accident de David WASTYN lors des interclubs à Lomme (pied cassé à la première haie du 400 MH.

Suite à divers problèmes, une bonne trentaine d'athlètes quitteront le club en septembre 2011.

SAISON 2011/2012

Après les événements de la saison dernière, la saison s'ouvre par l'organisation d'une Assemblée Générale et l'élection d'un nouveau bureau. Pierre Marie HERY est élu nouveau Président avec à ses cotés Frédéric LAPADU HARGUES, vice-président / Géraldine

TEBALDINI, trésorier / Thierry BLANQUART, secrétaire et Chantal MAC GREGOR. De plus de nouvelles commissions sont mise en place.

De nouveaux athlètes arrivent aux clubs, beaucoup de nouvelles athlètes et nouveaux athlètes avec en particulier l'arrivée de Christophe LOHIER et d'El Hassanne BOUKNARI (qui, pour sa première participation sous ses nouvelles couleurs termina second sur le cross court du cross International de Wambrechies.

Isabelle FAJARDY (3h06') et son mari participent au marathon de NEW YORK ;

Pour la 1 ère fois, LA CORRIDA DES CHAPONS est organisée sur le stade d'athlétisme (départ et arrivée), 345 coureurs à l'arrivée avec un parcours entièrement plat. Très fort succès car le temps était exceptionnel. »

Annexe 1

EVOLUTION DU NOMBRE DES LICENCIES (jeunes, femmes et hommes)

	JEUNES	Adultes FEMMES	Adultes HOMMES	TOTAL
SAISON 90 91	0	0	20	20
SAISON 91 92	0	0	16	16
SAISON 92 93	0	13	24	37
SAISON 93 94	10	4	21	35
SAISON 94 95	10	2	15	27
SAISON 95 96	17	4	16	37
SAISON 96 97	25	1	16	42
SAISON 97 98	27	4	15	46
SAISON 98 99	55	5	12	72
SAISON 99 00	41	10	17	68
SAISON 00 01	31	17	25	73
SAISON 01 02	14	21	32	67
SAISON 02 03	14	18	35	67
SAISON 03 04	33	15	45	93
SAISON 04 05	47	16	59	122
SAISON 05 06	39	19	68	126
SAISON 06 07	43	21	76	140
SAISON 07 08	49	32	78	159
SAISON 08 09	59	22	88	169
SAISON 09 10	74	33	107	214
SAISON 10 11	86	42	105	233
SAISON 11 12				213